

Nouvelles locales du lundi 19 avril 2010

@rib News, 20/04/2010 | Education- Le mouvement d'arrât de travail des enseignants au Burundi entame son deuxième mois sans espoir de trouver de solution à cette grève. Les élèves du secondaire dans les écoles publiques de Bujumbura se sont organisés pour faire sortir des classes les élèves des écoles privées qui suivaient les cours normalement. Selon les informations locales, les élèves se sont mis ensemble pour essayer de presser le gouvernement pour agir face à cette situation de grève illimitée. Ces élèves demandent à être mis au même pied d'égalité que les autres du privé qui continuent à étudier alors que la grande majorité des élèves restent à la sources policières disent qu'un certain nombre d'élèves a été arrêté par la police quand celle-ci cherchait la situation. (Isanganiro/Rpa/Bonesha)

- Le Burundi est joint au reste du monde pour célébrer la journée mondiale de l'enseignement pour tous. Selon "Bafashe Bige", le Burundi n'a pas raison de célébrer cette journée alors que tous les enfants du pays sont dans la rue suite à la grève des enseignants d'enclenchée il y a plus de 40 jours. Cette journée a été célébrée ce lundi 19 avril à Gahombo en province de Kayanza. Selon le vice-président de l'association "Bafashe Bige", Dôo Nzunogera, le gouvernement devrait tout faire pour retirer les enfants de la rue afin de sauver leur avenir (Bonesha/Rpa).- Les partis politiques continuent à agir sur la grève des enseignants. Selon le président du parti PTD Paul Nkuzimana, les enseignants ont raison de réclamer car ils sont dans des conditions intolérables à voir le coût actuel de la vie. Il ajoute que ces revendications sont la conséquence des accords qui ont eu lieu entre les membres des syndicats et le gouvernement. (Rpa)- Le parti Cndd demande au gouvernement de mettre au même pied d'égalité les fonctionnaires et surtout les enseignants qui sont meurtris par la pauvreté. Dans un communiqué officiel de ce week-end, le parti dirigé par le député Léonard Nyangoma avait demandé au gouvernement que les ressources du pays soient efficacement et convenablement gérées et réparties équitablement, de façon à éviter la gabegie et le "deux poids deux mesures" au détriment des secteurs sensibles tel l'enseignement. Les nombreux dossiers de malversation pendant devraient exiger un minimum de sursaut de la part du gouvernement. (Bonesha)- Le président de la principale formation syndicale du secondaire, le Conapes, Philibert Ngezahayo se dit inquiet par les propos du président de la République de ce samedi sur la grève des enseignants. Il dit ne pas comprendre pourquoi le président de la République accuse les syndicats de ne pas respecter la loi alors qu'ils ont des questions à soumettre au gouvernement qui, malheureusement, reste sourd face à leurs revendications. On rappelle que le président Pierre Nkurunziza avait déclaré, samedi dans un entretien par téléphone à la population, que la grève des enseignants n'a pas raison d'être car le gouvernement paye une partie des arriérés de salaires. (Synergie des medias) | Politique. - Le parti Fnl a célébré le 1^{er} anniversaire de son agrandissement et le 30^{ème} anniversaire de la création du PALIPEHUTU par Gahutu Romy. Le président de ce parti, Rwasaga Agathon qui était joint à la population de Mwaro dans la célébration de cet anniversaire, a regretté les coups montés pour éliminer les opposants politiques. Il regrette aussi la montée de la corruption qui est devenue "épidémie" au Burundi. Cependant, l'administrateur de la commune de Nyabihanga a dit que la jeunesse du parti Fnl est substituée à la police en cherchant à assurer la sécurité avec des matraques, des allégations rejetées par lui qui estime que la sécurité lors de ses célébrations est une affaire avant tout du parti Fnl. (Rpa) | Agriculture- Le potentiel burundais mérite une attention particulière. Plus de 90% de la population burundaise vit de l'agriculture mais la production agricole laisse à désirer. Actuellement, les populations de Kirundo fuient le pays alors qu'elles occupent des terrains fertiles. Selon un des experts ayant évalué la politique agricole du Burundi, Gérard Ndabemeye, le gouvernement devrait faire une villagisation pour mettre les gens vivent ensemble afin d'avoir des places disponibles pour lutter contre la famine cyclique. (Abp)- Les chenilles légionnaires qui avaient attaqué les provinces de Muyinga et Kirundo au Nord du Burundi sont aussi signalées dans la province de Cankuzo à l'Est du pays. Le Dr Gabriel Nzibonera qui est rendu jeudi 15 avril 2010 sur terrain a affirmé que les chenilles ont fait leur apparition depuis le 13 avril 2010. La même source précise que 8 collines sur 13 de la commune de Mishaha sont déjà attaquées par ces chenilles légionnaires. (Abp) | Sécurité- Un voleur du nom de Nene a été arrêté jeudi en flagrant délit dans les localités de Mayengo en Zone Kigwena commune de Rumonge. Ce voleur qui est détenu de la prison de Rumonge a été appréhendé par la population de cette localité en train de voler trois chèvres. Des sources sur place disent que ce n'est pas la première fois que ce voleur se fait arrêter par la population. La première fois il avait été arrêté par la population avec son arme en compagnie de deux autres bandits. Actuellement, il est détenu dans les cachots de la zone Gatete dans cette commune de Rumonge. (Abp)- Un homme répondant au nom de Raphaël Ndayitwayeko a été retrouvé mardi soir dans la rivière Jiji qui sépare les communes de Bururi et Songa. L'administrateur de Songa affirme que ce Raphaël Ndayitwayeko a été tué avant d'être jeté dans la rivière. Les enquêtes ont déjà commencé selon les administratives sur place. (Abp)